

IALANA-Bremen, c/o Volkert Ohm: E-Mail vom 9. Dezember 2017 um 10.45 h:

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde,

ich freue mich, Ihnen berichten zu können, dass die Bremische Bürgerschaft/Landtag am Donnerstag über die von ICAN geforderte Unterzeichnung des Vertrages zum Verbot von Atomwaffen debattiert hat. Grundlage der Debatte war ein Antrag der drei Fraktionen der SPD, Bündnis 90/Die Grünen und Die Linke "Bremen für eine atomwaffenfreie Welt", den ich als Anlage beifüge. Dieser Antrag wurde mit den Stimmen der Abgeordneten aus den drei genannten Fraktionen angenommen. Der Beschluss der Bürgerschaft lautet also:

**1. Die Bremische Bürgerschaft (Landtag) begrüßt die Verleihung des Friedensnobelpreises an die Internationale Kampagne zur Abschaffung von Atomwaffen (ICAN) für ihre Arbeit, Aufmerksamkeit auf die katastrophalen humanitären Konsequenzen von Atomwaffen zu lenken und für ihre bahnbrechenden Bemühungen, ein vertragliches Verbot solcher Waffen zu erreichen.**

**2. Die Bremische Bürgerschaft (Landtag) teilt die Ziele der Internationalen Kampagne zur Abschaffung von Atomwaffen und strebt eine Welt ohne Atomwaffen an.**

**3. Die Bremische Bürgerschaft (Landtag) fordert den Senat auf, sich auf Bundesebene für eine deutsche Unterzeichnung und Ratifizierung des UN-Vertrages über das Verbot von Kernwaffen einzusetzen.**

Dieser Beschluss des Landtags und die in der Debatte geäußerte befürwortende Stellungnahme des Senats sind eine großartige Unterstützung der von ICAN initiierten Kampagne. Der Senat hat in seiner Stellungnahme erklärt, dass er sich entsprechend Ziffer 3 des Beschlusses gegenüber der Bundesregierung engagieren will.

Die Fraktionen der CDU und der FDP haben leider nur den Antrag zu Ziffer 1 befürwortet.

Von den mit unserem Appell angesprochenen Abgeordneten habe ich auch zwei direkte Antworten erhalten, nämlich die Stellungnahmen des Europa-Abgeordneten Joachim Schuster (SPD) und des BT-Abgeordneten Uwe Schmidt (ebenfalls SPD), die ich für Sie ebenfalls zur Kenntnisnahme beifüge.

Für weitere Informationen möchte ich verweisen auf die Internetseite der Bremer Friedensforums:

<http://www.bremerfriedensforum.de/aktuelles/>

Mit freundlichen Grüßen

Volkert Ohm